
7 
№ 5 (123),
май 2011 г.

Возглавляет координационный 
районный совет ВОИ северной зоны 
успешный руководитель, Алексан-
дра Николаевна Кукушкина, сумевшая 
сплотить вокруг себя команду едино-
мышленников, считающих своей глав-
ной задачей – отстаивание прав и  ин-
тересов инвалидов, обеспечение им 
равных с другими гражданами возмож-
ностей участия во всех сферах обще-
ственной жизни.

Собственно, отчетный доклад прав-
ления Уренской организации ВОИ, 
с которым выступала председатель 
А.Н.Кукушкина, был тому подтверж-
дением. Цифры и факты, дела и люди, 
благодаря которым общество инва-
лидов снискало авторитет и уважение 
у сельчан – свидетельство того, что 
местное ВОИ живет интересной, пол-

нокровной жизнью.
В районе насчитывается около 4 ты-

сяч людей с инвалидностью, одна треть 
из них являются членами ВОИ. С этими 
и другими социально незащищенны-
ми категориями граждан проводится 
постоянная целенаправленная работа 
правления организации.

Практически во всех крупных насе-
ленных пунктах, сельских хозяйствах 
созданы первички. Всего их в районе 
двадцать одна. И конечно же, как и вез-
де, на председателей низовых звеньев 
ложится основная тяжесть реализации 
программ по соблюдению законода-
тельно установленных прав и льгот 
инвалидам, преимуществ в получении 
медицинской помощи, улучшения ма-
териальных и жилищных условий.

Каждый председатель первички за-

служивает отдельной похвалы за свой 
бескорыстный и благородный труд. 
И, наверное, будет несправедливым, 
если мы не назовем хоть некоторых. 
Так, в селе Карпуниха хорошо извест-
но имя Александра Николаевича Изю- 
мова (к глубокому сожалению на днях 
не стало этого замечательного чело-
века). Он постоянно посещал своих по-
допечных, оказывал им посильную по-
мощь. Светлая ему память.

А взять Валентину Михайловну Смир-
нову из села Красногор. Эта миловид-
ная отзывчивая женщина стремится 
хоть как-то облегчить и разнообразить 
жизнь своих односельчан. Она и медик, 
и поэт, и артист. С ней людям всегда 
интересно общаться. А какой замеча-
тельный актив в поселке Арья. Запева-
лами добрых дел стали: Иван Павлович 
Гогузев, Нина Акимфовна Красильни-
кова, Валерий Леонидович Перов... По-
верьте, очень трудно кого-то выделять. 
Председатели первичек бескорыстно 
помогают своим ближним, забывая о 
собственных бедах и болячках. Состра-
дание к ближнему – вот главное каче-
ство их характера.

В районе проживает 139 детей-инва-
лидов, большинство из них обучается 
в местной коррекционной школе. Соз-
дан клуб «Я – молодой», который рабо-
тает под девизом «Вместе мы можем 
все». Совместно с детской и районной 
библиотеками члены ВОИ провели  
4 мероприятия для ребятишек с огра-
ниченными возможностями здоровья. 
Темы встреч были такие: «Проблемный 
разговор», «Живи здоровым». Для ма-
лышей показали сказочное обозрение: 
«Вместе весело дружить». А для ребят 
постарше состоялась патриотическая 
встреча с участниками Великой Отече-
ственной войны и ветеранами боевых 
действий в локальных конфликтах. Еже-

годно проводятся выставки прикладно-
го искусства, в которых с удовольстви-
ем участвуют талантливые ребятишки, 
демонстрируя свое творчество.

Дальнейшая судьба детей с инва-
лидностью очень волнует членов прав-
ления  РО ВОИ. Таким семьям оказы-
вается повышенное внимание и опека. 
Но дать существенную материальную 
помощь общественная организация, 
конечно же, не может. Это прерогатива 
и святая обязанность государственной 
власти. «Посещая ребятишек с труд-
ной судьбой, - сказала А.Н.Кукушкина, 
- видя, в каких условиях живут многие 
семьи, ком к горлу подкатывает. Сле-
зы наворачиваются от бессилия, что не 
можем помочь».

Кстати, говоря о финансовой сторо-
не дела, она в организации складыва-
ется из более чем скромных членских 
взносов, которые и собрать-то бывает 
нелегко. Существенную материальную 
помощь оказывает лишь НООООО ВОИ, 
а вот администрация района отстрани-
лась, перестала в последние годы  сти-
мулировать инвалидную организацию, 
так много делающую общественно зна-
чимых социальных дел в округе. Непо-
нятно, может, в других местах области 
более отзывчивые  и социально ответ-
ственные руководители возглавляют 
районы?..

Многое предстоит сделать в Урен-
ском районе, впрочем, как повсе-
местно в области, и для создания 
безбарьерной среды обитания для 
маломобильных граждан, в том числе и 
для 52 инвалидов-колясочников, здесь 
проживающих. Социально важные объ-
екты, а это аптеки, медицинские учреж-
дения, библиотеки, клубы, даже недав-
но построенный ФОК, доступны лишь 
ходячим людям. Очень беспокоили вы-
ступающих на конференции делегатов 
вопросы обеспечения лекарственными 
препаратами, приобретения санатор-
но-курортных путевок и особенно тру-
доустройства инвалидов III группы.

Неотложных дел у районной орга-
низации, а особенно на селе, великое 
множество. Кому-то надо помочь с ре-
монтом квартиры, дома, кому огород 
вскопать или юридические вопросы от-
регулировать, разобраться в семейной 
драме... И здесь правление действует в 
тесном контакте с местными органами 
власти, работниками соцзащиты, Пен-
сионного фонда, депутатами.

Долго не отпускали с трибуны пред-
седателя НООООО ВОИ Э.А. Житухина, 
который обстоятельно рассказал о де-
лах областной организации и задачах 
на ближайшую перспективу.

Выступающие в прениях давали вы-
сокую оценку работе за отчетный пе-
риод и правлению, и председателю 
А.Н.Кукушкиной, которую уренские ин-
валиды вновь избрали своим вожаком. 

Владимир ДОЛГОВ

ВОИ: отчеты и выборы

Будем
милосердны

Наша газета не единожды рассказывала о весомых делах, происходящих 
в районных организациях ВОИ северной зоны области. Надо признать, боль-
шим подспорьем в работе актива стала деятельность межрайонного коорди-
национного совета. Раз в квартал, не реже, собираются друг у друга лидеры 
соседних районных инвалидных организаций для того, чтобы поделиться опы-
том, пообщаться, обсудить злободневные дела. А еще к каждому заседанию 
совета готовится дополнительная познавательно-развлекательная  програм-
ма; будь то посещение физкультурно-оздоровительного комплекса, предпри-
ятия, использующего труд инвалидов, или выступление местных самодея-
тельных артистов, поэтов. Словом, из таких коллективных встреч извлекается 
максимально обоюдная польза общения. 

Чем они руководствовались? 
Дзержинская городская органи-
зация объединяет 74 первички, 
в которые входит почти четыре с 
половиной тысячи человек. И все 
хорошо знают телефон и адрес 
офиса ГО ВОИ, потому что звонят 
и приходят сюда регулярно, зная, 
что здесь со вниманием отнесутся 
ко всем просьбам и проблемам. 
Нужна работа – будут ее искать 
и даже пригласят к себе на прак-
тику, если профиль занятий со-
ответствует. Требуется укрепить 
здоровье – предложат различные 
физкультурно-спортивные груп-
пы, а потом, глядишь, и появятся 
новые имена в списках призеров 
соревнований. 

Спортивные достижения дзер-
жинцев хорошо известны, для 
них нет ограничений в здоровье, 
если дело касается физкультуры и 
спорта. По многим видам они ли-
дируют в области, в общекоманд-
ном зачете тоже. Как отметила в 
отчетном докладе председатель 
ГО ВОИ Нина Васильевна Наумо-

ва, успехов могло быть и больше, 
если бы можно было твердо рас-
считывать на транспорт для по-
ездок на соревнования. Увы, это 
общая проблема, володарцы тоже 
на это жалуются. Кстати, две со-
седние организации ВОИ очень 
крепко дружат и спортивные со-
стязания зачастую проводят со-
вместно. У дзержинцев физкуль-
турно-спортивная база получше. 
Недавно именно в Дзержинске 
проходил открытый чемпионат 
России  по плаванию среди людей 
с ограничениями в здоровье. Сей-
час речь идет о том, чтобы сделать 
этот город центром паралимпий-
ского движения. А пока инвалиды 
просят сделать бесплатным хотя 
бы доступ в бассейн.

В том, что они этого добьют-
ся, сомневаться не приходится. 
Дзержинцам очень повезло с 
мэром. «Социально ответствен-
ный»,- говорят обычно про бизнес, 
но сегодня мы говорим так о Вик-
торе Федоровиче Сопине, главе 
исполнительной власти города. 

Несколько лет, будучи депутатом 
областного Законодательного со-
брания, он занимался вопросами 
социальной политики. Социаль-
ные вопросы и сегодня остают-
ся приоритетными. Инвалиды на 
конференции, к примеру, подня-
ли вопрос о том, что на городских 
улицах активно работают только 
«маршрутки», а вот обычных ав-
тобусов, которые теперь называ-
ют социальными, почти не видно. 
«Будем возвращать автобусы на 
маршруты»,- твердо сказал мэр.

Намечены меры и по ре-
шению жилищной проблемы. 
Н.В.Наумова в своем докладе го-
ворила, что за отчетный период 
очередь на получение жилья ин-
валидами почти не продвинулась. 
С этим В.Ф.Сопин согласился, но, 
оказывается, и тут есть опреде-
ленные перспективы. В город при-
ходят крупные инвесторы, кото-
рые не мыслят развитие бизнеса 
без хорошей социальной сферы и, 
значит, будут строить в том числе 
и жилье для людей с небольшими 
доходами. Вот тогда-то мэрия и 
скажет свое веское слово в защи-
ту инвалидов.

Но что еще более реально, так 
это решение проблемы с теле-
фоном. Для людей, нездоровьем 
ограниченных в передвижениях, 
важнее телефонной связи ничего, 

наверное, нет. Однако поставить 
телефон и много разговаривать по 
нему – удовольствие дорогое, не 
каждому по карману. «Будем смо-
треть при рассмотрении проекта 
бюджета на следующий год»,- по-
обещал мэр. Выходит, вовремя 
заговорили об этом дзержинские 
инвалиды, ведь первые наброски 
бюджета будущего года верстают-
ся именно сейчас. 

Устные вопросы, записки – их 
было много, я не видела ни на 
одной отчетно-выборной конфе-
ренции, чтобы на ней поднимали 
столько проблем. Долго «зани-
мал» трибуну и председатель НО-
ОООО ВОИ Эдуард Александро-

вич Житухин, отвечая на вопросы 
дзержинцев. Неравнодушный все-
таки народ проживает в городе 
химиков!

Люди с активной жизненной 
позицией вовлекают в свою ор-
биту новых членов организации. 
«Я почувствовала, что стала нуж-
на»,- растроганно говорила на 
конференции Ольга Александров-
на Кузьмина. Похоже, Нина Васи-
льевна Наумова давно это почув-
ствовала, потому что который уже 
срок возглавляет городскую орга-
низацию ВОИ Дзержинска. Ее из-
брали председателем и на новый 
срок.

Светлана ИСАКОВА

А мы хотим
«хорошо»!

Оценку работы организации принято давать двумя словами: 
«удовлетворительно» и «неудовлетворительно». На второе слово 
решаются редко, однако первое тоже не всегда устраивает. Во 
всяком случае, дзержинские инвалиды весьма решительно по-
требовали записать «хорошо», когда в проекте постановления от-
четно-выборной конференции давали оценку работе своей орга-
низации, ее правления  и председателя.




